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العازمي يسأل عن سبب عدم إنشاء مدينتي الخيران والمطلاع
وج����ه النائ����ب أحم����د مطيع 
العازمي س����ؤالا برلمانيا إلى وزير 
الدولة لشؤون الإس����كان ووزير 
الدولة لشؤون مجلس الأمة شعيب 
المويزري فيما يتعلق بعدم اتخاذ 
إجراءات الشركات المساهمة العشر 
لإنشاء المدن السكنية وعدم إنشاء 
مدينت����ي الخيران والمطلاع والتي 
تنص عليها الم����ادة 27 مكررا من 

قانون 50 لسنة 2010.
وجاء نص السؤال كالتالي:

بمناسبة صدور القانون رقم 50 
لسنة 2010 بتعديل بعض أحكام 
القانون رقم 47 لسنة 1993 في شأن 
الرعاية الس����كنية، من أجل إعادة 
النظر في الأس����اليب المتبعة في 
تنفيذ المشاريع الإسكانية، واتباع 
وسائل جديدة يكون فيها للقطاع 
الخاص دور أساسي للقضاء على 
فترات الانتظار، لما يحققه ذلك من 
طمأنينة واستقرار أسري واجتماعي 
لمس����تحقي الرعاية السكنية، وما 
يوفره كذلك على الخزانة العامة من 
أموال تدفع كبدل للإيجار لمنتظري 
دورهم في الحصول على الرعاية 

السكنية.
وهو م����ا ورد بنص المادة )27 
مكررا(، والتي تقضي بأنه »تلتزم 
 v المؤسسة، خلال ثلاث سنوات من
تاريخ العمل بهذه المادة، بالعمل على 
توفير أراض تكفي لإقامة عدد من 
المدن السكنية لا يقل عددها عن عشر 

العامة للرعاية  تنفيذ المؤسسة 
السكنية لأحكام المادة )27 مكررا( 
من القانون 50 لسنة 2010 بتأسيس 
شركة مس���اهمة لتنفيذ مدينة 
الخيران الس���كنية خلال تسعة 
شهور من تاريخ العمل بالقانون؟ 
التي  وما الصعوبات والمعوقات 
حالت دون قيام المؤسسة بتنفيذ 

أحكام القانون؟
٭  ما الأسباب التي أدت إلى عدم 
العامة للرعاية  تنفيذ المؤسسة 
السكنية لأحكام المادة )27 مكررا( 
م���ن القان���ون 50 لس���نة 2010 
بتأسيس شركة مساهمة لتنفيذ 
مدينة المطلاع السكنية خلال سنة 

من تاريخ العمل بالقانون؟.
٭ كم عدد البدائل السكنية التي 
تم تخصيص أراض لها وإنجازها 
خلال السنتين الماضيتين من تاريخ 

العمل بالقانون؟
٭ ما الصعوبات والمعوقات التي 
واجهت وفاء المؤسسة بالالتزامات 

المحددة لها بالقانون؟
٭ ه����ل قامت المؤسس����ة باتخاذ 
إج����راءات تحدي����د المس����ؤولية 
ومحاسبة المتسبب عن عدم تنفيذ 
الالتزامات الواردة بالقانون؟ وما 
الجزاءات الت����ي تم توقيعها على 
المتسبب عن عدم تنفيذ القانون، 
والنتائج المترتبة عليه، والتي تؤثر 
بصورة مباشرة وغير مباشرة على 

المال العام؟

يلي:
٭ ما مدى تنفيذ المؤسسة لتحقيق 
ما ورد بالفقرة الأولى من المادة )27 
مكررا( من القانون 50 لسنة 2010 
والتي تقضي بإلزام المؤسسة بالعمل 
على توفير أراض تكفي لإقامة عدد 
من المدن السكنية لا يقل عددها عن 
عشر مدن ولا تقل وحداتها السكنية 
عن مائتي ألف قسيمة سكنية، وذلك 
نظرا لمضي م����ا يقارب ثلثي المدة 

المحددة بالقانون؟
٭  هل قامت المؤسسة بتأسيس 
أي من الشركات المنصوص عليها 
في القانون 50 لسنة 2010؟ وهل 
تم تحديد رأس مال كل شركة منها، 
وإتمام طرح أس���همها للاكتتاب 
العام؟ وه���ل قامت المؤسس���ة 
بعمل المزاي���دات العلنية العامة 
المتوقع اش���تراكها،  للش���ركات 
وفقا لأح���كام المادة )27 مكرر أ( 
م���ن ذات القانون؟ في حال عدم 
اتخاذ الإجراءات الواجبة يرجى 
إبراز المعوقات والصعوبات التي 

حالت دون تنفيذ ذلك.
٭  ما الإج���راءات التي اتخذتها 
المؤسسة العامة للرعاية السكنية 
لتأسيس شركات مساهمة كويتية 
لكل مدينة من المدن السكنية المزمع 
إقامتها، والتي لا يقل عددها عن 
عش���ر ش���ركات، بواقع شركة 

مساهمة لكل مدينة؟
٭  ما الأسباب التي أدت إلى عدم 

مدن ولا تقل وحداتها السكنية عن 
مائتي ألف قسيمة سكنية )200000 
قسيمة( دون أن يحسب من ضمنها 
ما سبق تخصيصه للمؤسسة من 
أراض، دون أن يخل ذلك بما تتولى 
المؤسس����ة تنفيذه من مشروعات 

سكنية بشكل مباشر.
ويقدم وزير الدولة لش����ؤون 
الإس����كان إلى كل من مجلس الأمة 
ومجلس الوزراء خلال شهري يناير 
ويوليو من كل عام تقريرا عما تم 
توفيره من هذه الأراضي، وتلتزم 
المؤسسة خلال س����نة من تاريخ 
تسليمها الأراضي اللازمة بإقامة 
المدن الس����كنية بتأسيس شركات 
مساهمة عامة كويتية على أن تكون 
شركة مساهمة كويتية لكل مدينة. 
كما تلتزم المؤسسة بطرح المزايدة 
العلنية لتأسيس شركة مساهمة 
لتنفيذ مدينة الخيران السكنية خلال 
تسعة شهور من تاريخ العمل بهذه 
المادة، وطرح مزايدة علنية لتأسيس 
شركة مساهمة لتنفيذ مدينة المطلاع 
السكنية خلال سنة من تاريخ العمل 
بهذا الباب وفقا لأحكامه«، ونظرا 
لمرور ما يقارب من سنتين كاملتين 
على ص����دور القانون والعمل به، 
إلا أنه لوحظ عدم قيام المؤسس����ة 
العامة للرعاية الس����كنية بتنفيذ 
الالتزامات التي أوجبتها المادة )27 

مكررا( بصورة كاملة.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بما 

شعيب المويزري

البراك والخليفة والدقباسي اقترحوا استغلال مبنى »الحجاج« لكليات »التطبيقي«

إنشاء مبنى جديد لمرور الجهراء وتحويل تقاطع المستشفى إلى دوار

اقتراح نيابي بإنشاء مطار دولي في منطقة المطلاع خلال 5 سنوات

ق���دم النواب مس���لم البراك 
ومحمد الخليفة وعلي الدقباسي 
عدة اقتراحات برغبة جاء فيها: لما 
كانت محافظة الجهراء من أكبر 
المحافظات تعدادا بالسكان وتوجد 
بها ادارة مرور وتعاني من الضيق 
والازدحام والمباني من الكيربي 
والشبرات وقد مر على هذا المبنى 
أكثر من عشرين سنة ولم ينشأ 
مبنى جديد وأصبح لا يستوعب 

كثرة المراجعين.
لذا نتق���دم بالاقتراح برغبة 
لإنشاء مبنى جديد لإدارة مرور 
محافظة الجهراء يتماشى مع كثرة 

قدم النواب خالد شخير وسعد 
الخنفور ومناور ذي����اب وعم��ار 
العجمي وعبدالله البرغش اقتراحا 
بقانون في ش������أن إنش��اء مط��ار 
دول��ي خ����ارج ح����دود المناطق 
السكني�ة. جاء كالتالي:  مادة أولى: 
إنشاء مطار دولي في منطقة المطلاع 
خارج حدود المناطق السكنية خلال 

مدة أقصاها 5 سنوات.
مادة ثانية: إلغاء كافة المشاريع 
الخاصة بتطوير وتوسيع مطار 
الكوي����ت الحالي مع كل ما يترتب 

على ذلك من عقود وقرارات.
مادة ثالثة: تخصيص مطار 
الدولي للاس���تخدام  الكوي���ت 

مكتب لش���هادة حصر الوراثة � 
الوصي���ة � الوق���ف � توثيقات 

شرعية بمحكمة الجهراء.
وجاء في اقتراحهم الأخير: لما 
كان مبنى مدينة الحجاج الواقع 
شمال محافظة الجهراء لم يستغل 
الاستغلال الأمثل وحفاظا على 
التل���ف، وللمحافظة  المبنى من 
على المال وخدمة لأهالي محافظة 
الجه���راء، لذا نتق���دم بالاقتراح 
برغبة لاس���تغلال مبنى مدينة 
الحجاج كأفرع لكليات ومعاهد 
الهيئة العامة للتعليم التطبيقي 

والتدريب.

الرسمي فقط.
م����ادة رابع����ة: اقتط����اع كافة 
المساحات الزائدة من المطار الحالي 
وتسليمها للمؤسسة العامة للرعاية 

السكنية.
مادة خامس����ة: إع����ادة تنظيم 
وتأهيل المنطقة المذكورة في المادة 
الرابعة من أجل جعلها منطقة سكنية 

تلبي احتياجات المواطنين.
مادة سادسة: يعتبر ملغى كل ما 

يخ�الف أحكام هذا القانون.
مادة سابعة: على رئيس مجلس 
الوزراء والوزراء كل فيما يخصه 
تنفي����ذ هذا القانون ويعمل به من 

تاريخ نشره بالجريدة الرسمية.

الجهراء( بحي���ث يمكن تحويل 
التقاطع المذكور الى دوار.

لذا نتق���دم بالاقتراح برغبة 
لتحويل تقاطع شارع بشر بن أبي 
عوانة مع شارع مرشد الشمري 
»تقاطع مستشفى الجهراء« الى 

دوار.
وج���اء في الاقت���راح الثالث 
كالتالي: لما كانت محافظة الجهراء 
من اكبر محافظات البلاد تعدادا 
بالسكان وخدمة لأهالي المحافظة 
وبدلا من مراجعة مجمع المحاكم 
بالرقعي لانجاز بعض معاملاتهم 
لذا نتقدم بالاقتراح برغبة: لفتح 

المراجعين والقضاء على الازدحام 
الحاصل حاليا.

وجاء في اقتراحهم الثاني: نظرا 
التقليل من  لوجود توجه نحو 
التقاطعات داخل المناطق السكنية 
وأفضلية استخدام الدوارات عوضا 
عن التقاطعات المحكومة بإشارات 
ضوئية وذلك لما تشكله الأخيرة 
من خطورة وتأخير وحاجة الى 
صيانة مستمرة للاشارات مقارنة 
بالدورات ونظرا لتوافر مساحات 
كبيرة حول تقاطع ش���ارع بشر 
بن أبي عوانة مع ش���ارع مرشد 
الش���مري )تقاطع مستش���فى 

عبدالله البرغشسعد الخنفور

علي الدقباسي

عمار العجمي

الطريجي: ما أسباب فسخ عقد الأرشيف التلفزيوني؟
النائ���ب د.عب���دالله  وج���ه 
الطريجي س���ؤالا لوزير الاعلام 
الشيخ محمد العبدالله جاء فيه: 
لما كانت وزارة الاعلام تعاقدت 
مع احدى الشركات للقيام بأعمال 
ترمي���م وتس���جيل وتوصيف 
وتبويب ونس���خ ونقل اشرطة 
الڤيديو وافلام السينما للارشيف 
الخ���اص بقط���اع التلفزي���ون 
والاخبار والبرامج السياس���ية 
ف���ي وزارة الاع���لام بتمويل 3 
ملايين دينار من مؤسسة الكويت 
للتقدم العلمي وبمبلغ 450 الف 
دينار من ميزانية وزارة الاعلام 
ضمن العقد رقم 17921 مشروع 
الارشيف التلفزيوني، وحيث ان 
هذا المشروع الوطني انتهى الى 
فسخ العقد مع الشركة بعد اكثر 
من 5 سنوات من توقيع العقد.

لذا يرجى تزويدي بالآتي:
٭ الاس���باب الت���ي دع���ت الى 
القانوني  فسخ العقد والس���ند 

٭ هل قامت الش���ركة المنفذة 
للمش���روع بتوري���د جمي���ع 
الفني���ة )الاجهزة  المحتويات 
والمعدات( للبدء بتنفيذ المشروع 
طبقا لمراحل الانجاز، مع بيان 
اوجه ص���رف المبالغ قرين كل 
مرحلة، وهل تم ذلك وفق بنود 
التعاقد وحسب الاجراءات المالية 

والقانونية؟
التي دعت  ٭ بيان الاس���باب 
ال���وزارة ال���ى الانتظار لمدة 5 
س���نوات ثم فسخ العقد، وهل 
يستحق ما تم انجازه من مراحل 
المشروع، الفترة المذكورة؟ مع 

بيان مدة تنفيذ المشروع.
٭ هل قامت الوزارة بتعيين مدير 
للمشروع، وما خبراته الفنية 
ومدى تأهله لادارة المشروع، 
وهل ش���ارك ف���ي المواصفات 
الفنية او الدراسة او التوصية 
بالترس���ية؟ مع بيان تدرجه 

الوظيفي.

بيان فترة تأخير تسليم الموقع 
والمبررات بهذا الشأن.

٭  هل ابدت الشركة تباطؤا في 
مراحل تنفيذ المشروع مع تحديد 
فترة التباطؤ، وما دور الوزارة 
حيال ذلك ان وجد، وهل تم اخطار 
الشركة او اتخاذ اي اجراء قانوني 

بشأن الموضوع؟
٭ ما اللجنة الهندسية )اللجنة 
الفني���ة( الت���ي قام���ت بكتابة 
المواصفات ودراستها والتوصية 
بالترسية واسباب اختيار الشركة 
المذكورة؟ يرجى تزويدي بنسخة 
عن المواصفات والدراسات الفنية 
الترس���ية مع اسباب  واسباب 
اس���تبعاد الش���ركات المشاركة 

الاخرى.
٭ اسماء القائمين على المشروع 
الوظيفية واللجنة  ومسمياتهم 
المختصة بمتابعة اعمال المشروع 
المالية المصروفة لهم  والمكافآت 

حتى تاريخ ايقاف العمل.

الذي تأسس عليه الفسخ، وهل 
تم انذار الش���ركة من قبل؟ مع 
تزويدي بنسخة من رد الشركة 

ان وجد.
٭  قيمة المبالغ المالية التي صرفت 
حتى تاريخ فس���خ العقد، وهل 
تم صرف المبال���غ طبقا لمراحل 
انجاز المشروع حسب بنود العقد؟ 
مع تزويدي بنس���خة عن العقد 

المبرم.
٭ هل تم انجاز اعم���ال البنية 
التحتية الت���ي تتضمن تجهيز 
مركز ترميم الاش���رطة ونقلها 
وتجهيز غرف المراقبة والتحكم 
وانشاء شبكة الربط الالكترونية 
مع ستديوهات التلفزيون وانجاز 
انظم���ة الكمبيوت���ر الخاص���ة 
بالمعلوماتي���ة ضم���ن المرحلة 

الاساسية للمشروع؟
٭  اسباب تأخر الوزارة في تسليم 
الموقع للشركة وهل اشترط العقد 
على ان يبدأ مع تسليم الموقع؟ مع 

د.عبدالله الطريجي

العبدالله: إنتاج برامج وثائقية تروج 
لدول »التعاون« في الإعلام العالمي

خلال افتتاح الاجتماع الـ 42 لمجلس الإنتاج البرامجي المشترك

القلاف حصلت على جائزة من الجمعية 
الأميركية للعلوم  عن مشروع »بي ايه إس«

الكويت تشارك في قمة »ريو +20« 
بالبرازيل في 20 الجاري

أكد وزير الإعلام ورئيس مجلس إدارة مؤسسة 
الانتاج البرامجي المشترك الشيخ محمد العبدالله 
ان الكويت ستقدم ورقة عمل الى اجتماع المؤسسة 
هنا تتضمن مقترحين عن الإعلام الجديد والبرامج 

الوثائقية.
وأوضح الشيخ محمد في كلمة افتتح بها أعمال 
الاجتماع ال� 42 لمجلس ادارة مؤسس����ة الانتاج 
البرامجي المشترك امس ان المقترح الأول يتضمن 
اعتبار الاعلام الجديد أولوية في سلم اهتمامات 
المؤسسة في حين يعنى المقترح الثاني بالتركيز 
على إنتاج برامج وثائقية للترويج لدول مجلس 

التعاون الخليجي في وسائل الاعلام العالمية.
وأع����رب عن خالص الع����زاء لخادم الحرمين 
الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز بوفاة ولي 
العهد الامير نايف بن عبدالعزيز مرحبا بوكلاء 
وزارات الإعلام الخليجيين المشاركين في الاجتماع 
باستثناء الوفد السعودي الذي اعتذر بسبب وفاة 

فقيد الأمتين العربية والإسلامية.

أعلن النادي العلمي حصول الطالبة الكويتية 
حوراء القلاف عل����ى جائزة خاصة من الجمعية 
الأميركية للعلوم الصوتية عن مشروعها العلمي 
)بي ايه اس( وذلك ضمن مشاركة النادي في معرض 
ومسابقة شركة )انتل( الدولية بالولايات المتحدة 
الأميركية. وقال النادي في بيان صحافي امس انه 
شارك في المسابقة التي تعد أكبر مسابقة علمية 
في العالم للطلبة قبل المرحلة الجامعية وتحظى 
سنويا بمشاركة دولية واسعة سنويا، موضحا 
انها المش����اركة الاولى للنادي في المسابقة وذلك 
بدعم من مؤسسة الكويت للتقدم العلمي وشركة 
انتل. واضاف ان معرض »انتل« يستهدف نشر 
ثقافة المسابقات العالمية توسيعا لاهتمام الطلبة 
بالمشاركات الدولية ووضع المشاركين منهم أمام 
تحديات علمية جديدة تسهم في تطوير وصقل 
قدراتهم ومواهبهم ورفع مستوى الثقافة لديهم 

في مجالات البحث العلمي.
وذكر ان المعرض يستهدف كذلك توجيه الطلبة 
نحو مجالات العلوم والتكنولوجيا المتطورة وفتح 
المجالات أمام ابناء الكويت للاستفادة من التجمعات 
والمسابقات الطلابية العالمية، حيث الفئة العمرية 
لتلك المسابقة العالمية بين 14 و18 عاما في المرحلة 

الدراسية ما بين الصفين الثامن وال� 12.
وبين ان مجالات المسابقة العالمية شملت العديد 
من الموضوعات في علوم الحيوان والأحياء الجزئية 
والخلوية والعلوم الاجتماعية والسلوكية والكيمياء 
وعلوم الارض والكواكب وهندسة الكهرباء والميكانيك 
والطاقة والنقل والعلوم الرياضية والفيزياء والفلك 
والكيمياء الحيوية والطب والعلوم الصحية وعلوم 

الحاسوب وغيرها من الموضوعات.

ريو دي جانيرو � كون����ا: تنطلق أعمال قمة 
الأمم المتحدة للتنمية المستدامة )ريو +20( في 
20 الجاري بمشاركة وفد كويتي ترأسه رئيسة 
مركز العمل التطوعي في الكويت الشيخة أمثال 

الأحمد.
ويش����ارك في القمة ممثلون عن أكثر من 130 
دولة الى جانب آلاف من مديري الأعمال ومؤسسات 
المجتمع المدني والمعنيين بقضايا التنمية والبيئة 

من الشباب والناشطين.
وتعكس القمة الجهود الدولية المستمرة من 
اجل تس����ريع وتيرة التقدم المحرز نحو تحقيق 

التنمية المستدامة على مستوى العالم.

من جانبه، قال المدير التنفيذي للمؤسس����ة 
عبدالمحس����ن البناي في كلمته ان جدول أعمال 
الاجتماع ينس����جم مع خطط وتوجيهات الدول 
الأعضاء في المؤسسة التي بدأت بتناول المواضيع 
ذات الاهتمام المش����ترك بين دول الخليج العربي 
من جهة وما يربطها بالعالم العربي من تطلعات 

ومستقبل واحد من جهة ثانية.
وأضاف انه تم من خلال هذه الرؤية التركيز 
محليا وإقليميا على صياغة برامج تعزز المكتسبات 
المتحققة وتوثق بصدق وشفافية مسيرة التنمية 

والتطوير في دول الخليج العربي.
وذكر البناي ان المؤسسة ستطرح السلسلة 
الوثائقية »الخليج مكمن طاقة العالم« من خلال 
أفلام تلفزيونية وبرامج إذاعية مصوغة بأفكار 
محلية وبفكر كوني تخاطب العالم لإعادة الصياغة 
الذهنية التقليدية لدول مجلس التعاون الخليجي 
وتحريرها من شوائب التجني والتحامل وعدم 

الإنصاف.

وقال النادي العلمي ان فكرة المس����ابقة تدور 
حول أساس التنافس على البحث والتقصي وإجراء 
التجارب مع مراعاة قوانين وأنظمة المسابقة للوصول 
ال����ى فكرة او معلومة او نظرية جديدة من خلال 
البحث حيث يس����لط الضوء على مراحل البحث 
ويتم عرض عناصره الرئيسية على لوحة عرض 

بمواصفات وقياسات محددة.
وأشار الى ان الوفد المشارك ضم كلا من مدير 
المركز الرئيسي عبدالله العويس )مشرف طلاب( 
ومديرة ادارة الفتيات أديبة اليماني )مشرفة طالبات( 
والمش����رفة العلمية إيمان عاطف والطالبات فرح 
خليفة العازمي وحوراء ف����وزي القلاف وعهود 
علي المطيري والطلاب سلمان فهد العتيبي ومحمد 

صالح الهول وابراهيم علي الكندري.
وذكر ان أمين عام النادي العلمي يوسف الحمد 
التقى الوفد المش����ارك في المسابقة العالمية وتابع 
باهتمام أنشطة هذا التجمع الطلابي العالمي وشجع 
أبناء النادي على الاس����تفادة منها والتفاعل مع 
الطلاب المشاركين حول العالم وتكوين الصداقات 

وتعريفهم بالكويت ونهضتها العلمية.
وبين ان الحمد التقى منسقي مسابقة »الآيسف« 
لإقامة مس����ابقة الكويت العلمي����ة التي ينظمها 
النادي العلمي وتوجيه الدعوات لمختلف البلدان 
العربية والأجنبية للمشاركة فيها وناقش معهم 
دعم »الآيس����ف« للمسابقة ومش����اركة الفائزين 
بالمراكز الأولى وترشيح اثنين من النادي العلمي 
لحضور برنامج »أكاديمي اديوكاتور« في أميركا 
ومش����اركة محكم عربي ودولي بتحكيم مسابقة 
الكويت العلمية وإقامة ورش����ة عمل للمحكمين 

المحليين في المسابقة.

وتهدف القمة الى ضمان التزام سياسي متجدد 
بتحقيق التنمية المستدامة وتقييم ما تم انجازه 

حتى اليوم والتعامل مع التحديات الجديدة.
وتعقد »قمة الأرض« في هذا العام كما يطلق 
عليها بعد مضي 20 عاما على اطلاق اول قمة في 
عام 1992 حين اعتمدت الدول المشاركة أجندة تهدف 
الى تحقيق النم����و الاقتصادي واحراز تقدم في 

العدالة الاجتماعية وضمان الحماية البيئية.
ومن اهم الالتزام����ات المرتقبة من هذه القمة 
اصدار الأمم المتحدة وثيقة سياسية توافق عليها 
193 دولة عضوة بهدف التسريع في اتخاذ اجراء 

بشأن تحقيق التنمية المستدامة.

الشيخ محمد العبدالله وعبدالمحسن البناي خلال الافتتاح

الطالبة حوراء القلاف مع وفد النادي العلمي خلال المسابقة

الصقر: أستنكر وأدين بشدة التصريحات غير المسؤولة ضد القضاء
ر فيها القضاء ولا يصان استقلاله ويل لأمة لا يُوقَّ

قال النائب محمد الصقر ردا على تصريحات 
بعض النواب ضد القضاء ان القضاء هو عنوان 
حضارة كل أمة، وويل لأمة لا يوقر القضاء فيها 
ولا يصان استقلاله، لذلك فإنني استنكر وأدين 

بشدة تلك التصريحات غير المسؤولة التي 
صدرت من بعض النواب، والتي انطوت على 

النيل من هيبة القضاء ورجاله فضلا عن التقليل 

من مكانتهم، ووصف المحاكم القضائية بمحاكم 
الفريج ووصف أحكامها بالقرارات والتي لا 

يقبل بعض النواب بقضاء يصدرها، وان هذه 
التصريحات وغيرها إنما تنذر بخطر كبير يهدد 

الكويت اذا اختلت منظومة القيم والسلوكيات 
والأخلاق في حياتنا الى هذا الدرك الأسفل، فهي 

ظاهرة خطيرة وقد تسللت الى بعض النواب 

الذين يعتبرهم الدستور يمثلون الأمة بأسرها، 
وقد أصبحوا لا يمثلون إلا أنفسهم بهذا القذف 
وبهذه السباب التي يوجهونها الى الشرفاء من 

أبناء هذه الأمة التي نعتز بقضائهم الشامخ. 
وقد أصبح بعض النواب يحتمون بحصانتهم 

القضائية التي أصبح رفعها رهنا بالهوى 
السياسي للأغلبية البرلمانية.

محمد الصقر

عزام
مستطيل




